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关注最新的市场关键词
! ! ! !本周新华社连发 !篇文章，专门阐述股
市的话题，其关键词有：搅活市场、营造牛
市、稳定预期、搞活股市、难题破解……一句
话：做多中国股市！

用官方媒体的舆论左右市场可以追溯
到 "!!#年，记得那年 "$月 %&日，在晚上 '

点中央电视台新闻联播中头条宣读了人民
日报社论《正确认识当前股票市场》，那时的
关键词是：违规资金入市、机构操纵市场、媒
体推波助澜……一句话就是要将市场打压
下去，社论一出，第二天股市满盘皆绿，上证
指数接近跌停板。主流媒体的舆论基调对市
场产生重大影响，这样的例子在以后的市场
走势中还发生过几次，有做多的，也有做空
的，但对市场的影响度都不如 %!!&年的第
一次。

那么，此次新华社连发 !篇专题文章，

意欲何为？继续鼓励做多呗！尽管现在上证
指数已经创出了今年的新高，但还只是牛市
行情刚露出一个尖尖头，此次值得关注的一
个观点即是，要营造一个“有质量的牛市”，
提出要让广大投资者从股票投资中分享到
国家改革发展成果。啥叫“有质量的牛市”？
仔细琢磨还真的值得议论一番。

笔者以为，所谓的“有质量的牛市”至少
应该包含如下的内涵：

第一，有质量的牛市应该是一个多赢的
市场。股市的融资者和投资者是一对矛盾，
双方共赢这市场才会长久。长期以来，咱们
的股市就是一个融资者的天堂，发行人大把
圈钱，最终将股票统统高价扔给投资者，将
投资者高高地挂在空中楼阁。这样的市场结
构，久而久之，投资者就离市而去，不玩了，
惹不起那总还躲得起吧，现在的市场就是这

种状况。
第二，有质量的牛市应该要有财富效

应。任何投资行为都有风险，这没问题，没法
保证所有进入市场的人都能赚钱，但是如果
一个市场大多数人赔钱，在这个市场中多做
多错、少做少错、不做不错的话，那这个市场
就有系统性风险，这是市场的问题，而不是
投资者的水平问题。股市能赚钱，能产生财
富效应，那老百姓就会趋之若鹜，老百姓也
很实际，在股市上赚钱了，就会将赚来的钱
去消费，股市一好，楼市、车市就好，股市一
热火，连饭店、出租车生意也好，这就是经济
发展的良性循环。

第三，有质量的牛市应该是一个翻山越
岭，步步上扬的走势。大家看，美国的道·琼
斯指数，%((多年前，也是从 %((点起步的，
走到如今 %'(((点的位置，这期间有牛市、

有熊市，跌宕起伏，但从长期趋势看就是一
个翻山越岭，步步上扬的走势，记得 %!&&

年，香港的恒生指数还跌破 %((点，近半个
世纪来，走到现在已经 $)(((点。而中国股
市已经走了 $(多年了，弄来弄去还在 $(((

多点上，尽管当年有过 %(((点到 &(((点的
大牛市行情，但接下来 &(((点跌到 %*((点
的大熊市让所有人长了记性，而现在的 +$((

多点离 %*((多点距离也不远，而且一熊就
趴了 '年多，回过头看，这样的牛市就是没
有质量的。

今年下半年的股市，多头号角已经吹
响，“有质量的牛市”已经成了市场的一个关
键词，不管这个牛的力度有多大，也不管这
个牛能走多久，一个不争的事实是，这个市
场有人在拨动，有人在指引了，那大伙儿就
跟着市场做一把吧！ 应健中

百分之五十定律!下"

! ! ! !本专栏前几周谈到股市或其他
投机市场有一个非常实用的运行定
律———百分之五十定律。它能通过
行情走势中调整或反弹的幅度，相对
于原来那波上涨或下跌的整个波段
幅度之百分比计算，可以十分方便地
测算出行情所处波段的强或弱，从而
指导接下去行情的可能方向。

前几周, 我们举例国内著名指
数和国外指数在历史大波段中的例
子，有人说那都是指数行情实例。实
际上,不仅各类指数，就是在许许多
多个股，百分之五十定律照样可以演
绎得十分有声有色。不信请看下例：

大盘股长江电力从 $(%- 年 -

月 $! 日探低 )./& 元后进入反弹，
一路涨到 $(%- 年 & 月 %% 日 &.(&

元的短线高点后回调，涨幅为 (.'(

元。随后，长江电力回调到 ).'$元

止跌，我们计算了一下：（&.(&0).'$）
12&.(&0)./&34(./-1(.'4-*.)'5，显然
长江电力回调幅度低于波段涨幅的
百分之五十。按照百分之五十定律：
如果涨后回调，回调幅度低于涨幅
一半，表明买方力量又开始强大，升
势将会持续下去，并且很可能行情
创出新高。果然，到 *月 %'日笔者
截稿为止，长江电力最高涨到 '.(6

元，果然行情创出短线新高！
百分之五十定律在投资人士长

年研究之下，发觉有其相当准确的
实用价值，它的价值简而言之有下
列各点：

%. 该定律可以很明确地告诉
投资者所处市场是处于强市抑或弱
市。当行情上升后调整下挫，下跌幅
度超过升幅的 7(5，表明短线处于
弱势，买入宜谨慎；相反，如果行情

下跌后反弹，反弹很轻松地超过跌
幅一半，表明行情短线进入强势，后
市还将上扬。

+. 这个定律在由熊市转入牛
市时，发出的信号最为可靠。熊市中
大盘长期下跌，指数反弹力度越来
越弱，直至在恐慌性抛盘下结束熊
市末期。如果经过漫长的熊市之后
股市反弹超过熊市整体跌幅的
7(5，而且继续上升的话，标志着牛
市来临，当然前提是熊市已经过了
一段颇长的时间，利空消息层出不
穷，股市对坏消息已反应麻木。

6. 在股市由牛市转入熊市初
期时，交易者大多数仍然不会相信
行情将会一浪低于一浪，依然留恋
着牛市的风光，所以股市仍会有机
会反弹超过 7(5。但这只是一个熊
市早期反弹的陷阱，切勿套用百分

之五十定律，因为股市反弹后仍然
会急跌，直至漫长的熊市完结为止。
比如，上证指数 +(('年 %(月摸高
&%+8点后进入转折，暴跌到 +(('

年 %%月 8''*点，跌去了 %68&点。
随即，上证指数出现快速反弹，很快
于 +((*年 %月摸高到 77++ 点，当
时许多投资者认为牛市行情依旧，
纷纷逢低买入，持股待涨。然而：
（77++ 08''*）12&%+8 08''*9 4'881

%68&4)).+'5，显然当时股指已经
反弹超过百分之五十，但是因为前
期涨幅过大，且暴跌又十分巨大和
坚决，表明空方力量开始集聚，跌势
将会持续下去，并且很可能行情创
出新低。果然，随后的行情大家都知
道，上证指数一路大跌不回头，显然
熊市行情初期，百分之五十定律可能
会误导投资者，此点投资者必须保持
警惕。然而，瑕不掩瑜，百分之五十定
律应该还是一个十分好用和正确判
市的有效工具！（续完） 陈晓钟

如何买卖新股
! ! ! !近日，老徐中了一个新股艾比森。老徐问
我这个新股上市后什么价格可以抛？我仔细
分析了这个股票的基本面，初步判断这个股
票涨到 ')元是没有问题的，涨到 *(、!(元甚
至于 %((元，都是有可能的。

同以往一样，股票上市以后，连续涨停，
到了第 !个涨停板 &+.)'元，老徐实在屏不
牢了就抛售了。当他告诉我后，我说抛早了，
原因很简单，这个股票 &+.6'元的动态市盈
率不到 6+倍，*(元动态市盈率只不过 8(倍
左右。而创业板平均市盈率也要 8(多倍。其
次，这个股票所属的行业并不差，:;<是现
在特别热门的题材，类似的以 :;<显示屏为
主业的上市公司中，洲明科技市盈率是 #'

倍，利亚德是 '%倍，联建光电更高达 **倍。
很显然，作为刚刚上市的艾比森的市盈率远

远低于那些老牌上市公司。第三，从公布的今
年业绩看，该公司业绩保持了快速增长。
不料第二天，公司股票高开后出现了快

速下跌，老徐有些得意，我让他快速补回，他
抖抖豁豁在 #(元买回来 %((股，我却先后在
7!.+*元和 7*.8*元买了 7((股。该股票果然
在下午就止跌向上，以 #(.%%元报收，以后就
一路向上。

此次 =>?开闸后，在新发行制度下，股票
大多数以低价发行，低开高走，许多中签的投
资者都面临着在什么价位抛出的难题。笔者认
为，关键要看新股质地。可以从新股的市盈率，
公司的业绩增长，特别是动态增长情况等方面
考虑。其次，看是否处于新兴行业和政府支持。
第三，关注股票流通市值、总市值等，这些都影
响公司股价可以达到什么高度。 陈奇

部分与全部
! ! ! !部分与全部，反映了炒股的
一种思路。这种思路，表现为股民
在股市涨跌的进退上，如果单纯
注重股市的朦朦胧胧全部，不深
入了解股市部分的细微之处，很
多时候头脑中的感觉会与实际产
生距离。
现举两个例子，我们多少可

以看出部分与全部的一些端倪：
一个是每年高校毕业生招聘会，
总是人山人海。在这里找工作，毕
业生似有一种无助的急迫感，唯
恐找不到，于是抓到篮里的都是
菜。其实，有的工作并不适合自
己，但受现场气氛影响，还是可能
会做出某种不理智的举动来。

另一个是人民公园的相亲
角。征婚的女孩大多漂亮，或自身
条件好，却一直找不到对象。置身
其中，男少女多，许多经过此地的
女孩看到后会误以为今后自己也
难以找到心仪的人，于是就容易误
判，对自己的未来婚姻丧失信心。
其实，上述现象看似涵盖了

全部，实则只是其中的一个表象
而已。
股市也一样。要是总以股市

大盘的人气为炒股的“风向标”，
股市一涨就以为没什么风险，股
市一跌又开始慌不择路，结果就
不言而喻。炒股归根结底还是要
看个股，大盘只是个参考因素。把
握好部分与全部的“棋局”，不被
各种假象所迷惑，对炒股的成败
至关重要。大盘要看，个股更要细
心琢磨。只有善于从中理出清晰
的头绪，才能少些烦恼，多些方
法，并做到心态平稳，最终做出正
确的决断。 邵天骏
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风很大 钱流进! ! ! !只要稍微留意，就会发现对股市的舆论
逐步加温，而且毫不吝啬地连续数日发表对
股市搞活上涨的加油文章，这就是近期新华
社的连续评论，由于新华社本身地位，投资
者非常重视九篇文章所传达的政策含义。股
市也十分合作，埋头爬山直指 $/((点。

简单重温新华社连续发文的重点，就是
重新定位中国股市：搞活至关重要。几篇文
章思路越来越清晰，将“搞活股市”升级为
“振兴实体经济的需要”、“深化改革的需
要”、“结构调整的需要”。仅仅从标题看，让
人不得不神情一振：*月 /"日发布《牛熊争
辩下的中国股市将向何方》、《中国需要“有
质量的牛市”》；!月 "日发布《股市存“五大
争议”难题亟待破解》、《搞活股市对推进转
型升级至关重要》。

回顾这段股市反应，看看笔者 '月 $-

日，笔者看盘撰文《“台风”要来了》，'月 /"

日《“台风”真来了》，投资者一般都能感觉到
我们病怏怏的 @股开始有些生气了。但理解
上还与新华社的系列股市评论有差别，投资
者不管系列文章是否为上层授意，但此系列
文章关于中国股市的提法有点新意。尤其
《搞活股市对推进转型升级至关重要》一文，
将“搞活股市”升级为“振兴实体经济的需
要”、“深化改革的需要”、“结构调整的需
要”，一口气推出“三个需要”真的震撼了投
资者。其实，自从有股市以来就是与经济密
切相关，长期的熊市无人能够受益，企业无
法融资，投资者没有回报，谁提到“股市”俩
字，几乎等同于人们常说的“负能量”，等同
于假冒伪劣，等同于“圈钱”。《搞活股市对推
进转型升级至关重要》一文提到：搞活股市，

可以把社会资本吸引到股市中来，一方面可
以提高直接融资比重，另一方面可以降低企
业，特别是中小企业的融资成本，从而真正
形成一个有助于实体经济发展的资本市场。
笔者对此没有不同意见，在新华社三天发九
文罕见做多舆论的刺激下，大盘连涨五天，
放巨量冲破了去年 !月和 %$月 $/&(、$/'(
两个头部，市场出现了久违的牛气。上周末
股市存量保证金已迅速增加到 %(*((亿，说
明先把股市重振雄风归功于新华社似乎也
无不妥，资金进来，就像本文标题“风很大，
钱流进”那样，还是有一定效果的。

说“风很大，钱流进”，依据是中登公司
数据显示，今年 '个月两市总增加了 %%$*

户过亿资产账户，其中仅仅 &、'两月增加了

机构 -/)户自然人 $(/户，也就是说 &、'月
一共增加 &/*户过亿资产账户，占全年 '个
月的 )'5！无论投资者从什么角度观察股
市，一个结论是肯定的：股市的资金多了。

股市长期低迷，投资者一直用结构化行
情来看待股市的机会，而对一般投资者而言
想在股市赚钱难之又难，如今，大概自 '月
$$日开始的股市变动，已经引出“牛市来了”
的热情点评。

再回到新华社系列文章，也指出一个方
向，就是要建设“有质量的牛市”，“有质量的
牛市”定义是：其一，市场上涨有坚实的经济
基础；其二，股市的上涨具备较长时间的可
持续性；第三，股市的投资氛围活跃，但不狂
热。!月份股市开了一个好头，!月 -日的上
证指数已经涨到 $/(&点了，真的不容易，那
么投资者也要珍惜眼下的机会，希望能有牛
市，是“有质量的牛市”，大家都有机会。文兴


